

DARÍO CELIS



Tiempo
de negocios

dariocelisestrada@gmail.com

Con nuevas atribuciones que le da el Congreso, quieren burocratizar la Condusef

■ *Luis Pazos se ha abierto paso ante la propia Secretaría de Hacienda, Banco de México y la CNBV, así como ante los diferentes intermediarios financieros.*

Gracias a su intensa labor de cabildeo y promoción, el presidente de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), ha logrado posicionar ese organismo.

Luis Pazos se ha abierto paso ante la propia Secretaría de Hacienda que encabeza **Agustín Carstens**, Banco de México que lleva **Guillermo Ortiz** y la CNBV que preside **Guillermo Babatz**, así como ante los diferentes intermediarios financieros.

Como resultado de esa labor, el Poder Legislativo le acaba de otorgar a la Condusef nuevas atribuciones y funciones con las que se busca fortalecer sobre todo la defensa a los usuarios de servicios.

En concreto, la Condusef podrá retirar publicidad que se considere engañosa y sancionar a los bancos en caso de que en sucursales se dé información falsa, lo que no fue bien visto por la ABM, de **Ignacio Deschamps**.

Una de las grandes ventajas para los usuarios, es que de ahora en adelante se le facilitará la portabilidad, es decir, la posibilidad de cambiarse sin trabas de un banco, una aseguradora o una afore.

Pazos ha sido muy enfático en que continuará con su política de austeridad, muy a su estilo, para llevar a cabo las nuevas facultades que el Legislativo le acaba de asignar a la comisión que preside.

Pero apenas informaba que él no pedirá más presupuesto si no es necesario, cuando ya estaban tocando a su puerta los altos funcionarios de la susodicha comisión con enmarañados organigramas.

Le proponían la creación de vicepresidencias, direcciones generales, además de la contratación de cientos de personas, *dizque* para poder cumplir con las nuevas funciones que el Congreso confirió.

Lo curioso de todo fue que algunos de los puestos propuestos *ex profeso* y al calor de las discusiones resultaron ser trajes a la medida para favorecer a alguien cercano al que los propone.

Llamó la atención que el jaloneo más fuerte es entre **Horacio Castellanos**, vicepresidente jurídico, y **Luis Fabre**, vicepresidente técnico, pues ambos reclaman para sí funciones de supervisión.

Ahora **Pazos** tiene el dilema de dar una respuesta que no dejará contentos a todos, menos porque se sienten con derechos adquiridos. Digamos que

es muy previsible que quede como el cuetero.

Y es que unos, como **Fabre**, reclaman más atribuciones por antigüedad; y otros, como **Castellanos**, las exigen por cercanía con el titular de Condusef. A ver qué pasa.

ICA: 250 mdd

Mañana es el cruce de acciones de ICA, que preside **Bernardo Quintana**. Por las condiciones de mercado se bajó la expectativa original que andaba en los 350 millones de dólares. Al final el grupo que en lo operativo conduce **José Luis Guerrero** levantará aproximadamente 250 millones de dólares, incluida la sobreasignación. Va a ser una operación simultánea en los mercados de México y Estados Unidos. Merrill Lynch, que comanda **Orlando Loera**, y Santander, que capitanea **Marcos Martínez**, son los líderes de esta operación.

Obtiene Sacyr

Por cierto que ayer se informó que el grupo liderado por la española Sacyr Vallehermoso, aliada a la italiana Impregilio, ganó la construcción del tercer juego de esclusas del Canal de Panamá. Su propuesta, que se ubicó en unos 3 mil 118 millones de dólares, fue mucho



Fecha 09.07.2009	Sección Dinero	Página 3
----------------------------	--------------------------	--------------------

mejor a la de la firma estadounidense Bechtel y a la de la también hispana ACS. Esta última, propiedad de **Florentino Pérez**, fue consorciada con Acciona y Dragados, también de España, amén de la mexicana ICA de **Bernardo Quintana** y la alemana Hochtief.

Italia cabildea

A propósito de italianos, nos dicen que el socio de Rassinini ya hizo de los diferendos con el equipo de **Antonlo Madero Bracho** un conflicto diplomático en el que han intervenido tanto el embajador, **Felice Scauso**, como el presidente de la Cámara de Comercio Italiana en México, **Marco Cannizzo**. Le decíamos a principios de semana que Rassinini ganó hace un mes en la Corte Internacional de Comercio un arbitraje a Brembo, lo que llevó el caso a otro nivel. Parece que el socio de los mexicanos no está muy abierto a negociar.

Speedy cancela

Quien tuvo que disolver su alianza con Grupo Salinas fue **Alejandro Orozco**. Es dueño de la franquicia Speedy Oil y tenía avanzada la instalación de va-

rios show-rooms para los autos FAW que **Ricardo Salinas** exhibiría para su comercialización en el país. El proyecto automotriz que lideran **Javier Sarro** y **Kathleen Ligocki** se difirió por la crisis financiera. Se invertirían 150 millones de dólares en una planta en Michoacán de 100 mil unidades anuales.

AICM se resiste

Pues nada, Aeroméxico no ha logrado llegar a un arreglo con el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, que dirige el invisible **Héctor Velásquez**. La compañía que preside **José Luis Barraza** pretende que se le reconozca una inversión en plataformas de la Terminal 2 que en su momento la Secretaría de Comunicaciones y Transportes no ejerció para amortizar la mayor parte de los pasivos que arrastra en materia de Tarifa Única Aeroportuaria. El asunto debió resolverse hace un par de semanas.

Mariasun toma

Parece que **María Asunción Aramburuzabala** adquirió el predio de siete mil metros cuadrados que NASA Automotriz estaba tra-

tando de colocar. Se trata del terreno sobre Periférico Norte, en los límites del Estado de México y el Distrito Federal que por décadas albergó una concesionaria propiedad de **Alberto Garduño**. Otros interesados eran Dahnos de **José Daniel** e Ideurban de **David Serur**.

Cemex: premio

Cemex, de **Lorenzo Zambrano**, recibió el premio HABITAT de parte de la Organización de las Naciones Unidas en la categoría de Soluciones Accesibles de Vivienda. El organismo distinguió los programas Patrimonio Hoy y Centros Productivos de Autoempleo. Se reconoce el esfuerzo para mejorar el nivel de vida de familias mediante esquemas de autoconstrucción.

El PRI asumirá

El que se perfila como presidente de la Comisión de Hacienda en la Cámara de Diputados es el virtual diputado electo del Partido Revolucionario Institucional, **Óscar Levin Coppel**. Otras cartenas que el partido que lidera **Beatriz Parades** se apresta a controlar son las de Energía, Trabajo y Agricultura. Considérelo.

**La Condusef podrá retirar
publicidad que se considere
engañososa y sancionar a bancos.**